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令和２年度第２回地球温暖化対策おおいた市民会議全体会について 

日 時 令和３年２月２２日（月） 午前１０時～１１時 

場 所 大分市保健所６階大会議室 

 

出席者 委員２３名（欠席９名） 

 

 

 

 

次 第 １．開会 

    ２．委員長あいさつ 

    ３．議事（１）大分市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の改定について 

    ４．報告（１）地球温暖化対策おおいた市民会議全体の取組および大分市の 

取組について 

        （２）各部会等の取組について 

           １）令和２年度普及啓発部会の取組について 

           ２）令和２年度地球温暖化対策講座について 

           ３）令和２年度実行計画推進部会の取組について 

５．その他 

６．閉会 

 

 

 

資 料 【資料 1-1】大分市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の改定に係る審議

経過 

【資料 1-2】第 3 期大分市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）（案）の概要 

【資料 2】 地球温暖化対策おおいた市民会議および大分市の取組について 

【資料 3】 令和 2 年度普及啓発部会の取組について 

【資料 4】 令和 2 年度地球温暖化対策講座について 

【資料 5】 令和 2 年度実行計画推進部会の取組について 
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議事(１）大分市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の改定について 

改定部会長 ・改定のポイントを説明。 

①第３期の計画期間は、2021 年度～2025 年度の 5 年間。 

②短期目標を 2025 年度、中期目標を 2030 年度に設定。 

③３現行計画の 5 本の柱に「4R に関する柱」を追加した 6 本の

柱を設定。 

④気候変動適応法に基づく「地域気候変動適応計画」としても 

位置付ける。 

⑤2050 年二酸化炭素排出実質ゼロの表明。 

（事務局） ・資料 1-1、資料 1-2 を用いて改定に係る審議経過と第 3 期計画

（案）の概要を説明。 

 

報告(１）地球温暖化対策おおいた市民会議全体の取組および大分市の取組について 

（事務局） ・資料 2 を用いて、市民会議全体および大分市の取組内容につい

て説明。 

・取組内容として、大分市の地球温暖化対策関連事業、地球温暖

化対策ガイドブック、地球温暖化対策出前授業、省エネ懇談

会、エコチャレンジ日誌、再エネ・省エネ設備設置費補助金な

どを報告。 

 

再エネ・省エネ設備設置費補助金に関して 

委員 再エネ・省エネ設備設置費補助金は素晴らしい取組である。対象

の定置用リチウムイオン蓄電池は 1 機あたりどのくらいの金額か。 

（事務局） 機種によって金額の幅があるが、補助金の申請においては 1 機あ

たり 100～200 万円程度のものがほとんどであった。 

※令和 2 年度の補助金申請における購入価格の平均は約 120 万円

でした。 

地球温暖化対策出前授業に関して 

委員 出前授業は良い啓発になると思うが、今年度はコロナ禍で授業日

数が不足するため実施できなかったということは理解できる。実施

できた城南小学校は、特別に地球温暖化に関して活動されている学

校なのか。 
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（事務局） 5 年間で、全小中学校で実施するよう計画的に行っているが、城

南小学校はそれとは別に毎年出前授業に参加いただいているので、

環境問題への意識が高い学校ではないかと思う。 

委員 環境教育については、校長の配慮等もあるのかと思う。 

委員長 校長の配慮等いろいろあると思うが、教育委員会と相談しながら

令和 3 年度は計画を少しでも進められればと思う。 

 

報告(２)各部会等の取組について 

普及啓発 

部会長 

・資料 3 を用いて、令和 2 年度普及啓発部会の取組について説明。 

・取組内容として、アンケート調査結果をふまえた今後の取組や地

球温暖化対策ガイドブックの改訂など、普及啓発部会の協議内容

を報告。 

委員 ・資料 4 を用いて、令和 2 年度地球温暖化対策講座について説明。 

・取組内容として、地球温暖化対策講座の実施結果、アンケート集

計結果を報告。 

推進部会長 ・資料 5 を用いて、令和 2 年度実行計画推進部会の取組について説

明。 

・取組内容として、PDCA サイクルによる進捗管理で重要となる、

市の取組を整理した「地球温暖化対策関連事業調書」の内容及び

フォームの見直しなど、実行計画推進部会の協議内容を報告。 

 

 

その他 

委員長 資料をご確認いただいた上でご意見等あれば、アンケートへのご

記入をお願いしたい。 

部会長の皆さまには、2 年間の任期の間、進行、とりまとめを行

っていただき感謝を申し上げたい。また、地球温暖化講座担当委員

の皆さまには、市民への地球温暖化対策の啓発を行っていただき感

謝を申し上げたい。 

コロナ禍でいつもと異なる状況のなか、地球温暖化対策の歩みを

止めないということで、活動を進めていただきありがとうございま

した。 



4 

 

(事務局) 今回の会議で、第 7 期市民会議は終了となる。 

委員の皆さまには 2 年間の任期の間、ご協力いただき感謝を申し

上げたい。今年度は実行計画改定の年にあたり、様々なご意見・ご

提言を賜り、ありがとうございました。 

委員の皆さまのおかげで意欲的に啓発活動を行うことができ、市

民・行政・事業者が一体となった取組が実施できたと考えている。  

委員の皆さまに厚く御礼を申し上げたい。今後とも本会議の取組

へのご理解・ご協力をお願いしたい。 

 


